

Communiqué de presse – 28 février 2024

INRAE et la Fédération française des banques alimentaires partenaires face au défi de la précarité alimentaire

Le 28 février au Salon international de l'agriculture, Philippe Mauguin, président-directeur général d'INRAE et Laurence Champier, directrice fédérale de la Fédération française des banques alimentaires (FFBA), ont signé leur première convention de partenariat au service de la lutte contre la précarité alimentaire, qui touche près de 2,6 millions de personnes en France. Cette collaboration, fondée sur l'expertise scientifique d'INRAE et l'engagement social de la FFBA, vise à développer sur les 3 prochaines années des solutions innovantes pour répondre aux besoins des populations les plus vulnérables.

La FFBA fédère 79 banques alimentaires et 31 antennes en métropole et en outre-mer. Elle est le premier réseau d'aide alimentaire en France. INRAE, en tant que premier institut de recherche mondial spécialisé dans les domaines de l'agriculture, de l'alimentation et de l'environnement, s'engage ainsi à apporter son expertise scientifique pour améliorer la compréhension des enjeux liés à la précarité alimentaire.

Les domaines de travail de ce partenariat incluent notamment :

- l'amélioration des connaissances sur les populations en situation de précarité alimentaire ;
- l'expérimentation et l'évaluation d'interventions pour répondre à leurs besoins ;
- le développement et le partage d'outils pour soutenir les actions de terrain.

Dans le cadre de cette collaboration, des actions telles que la mise en place de projets collaboratifs, la participation à des rencontres (table ronde, conférences, journées thématiques) ou encore l'organisation d'échanges réguliers seront menées conjointement par les 2 partenaires. Un comité de pilotage impliquant INRAE et la FFBA identifiera les actions spécifiques à entreprendre et examinera les résultats des initiatives engagées.

« Ce partenariat avec la FFBA reflète notre engagement commun à lutter contre la précarité alimentaire en mobilisant nos compétences respectives. Dans un contexte inflationniste où l'accès à une alimentation saine et durable ne doit pas être une variable d'ajustement pour les ménages, les travaux d'INRAE émergents sur l'analyse des dispositifs d'aide alimentaire complétée des expérimentations de recherche de terrain comme à Dijon, Montpellier, Bordeaux, Montreuil, ou encore dans les territoires d'outre-mer doivent permettre d'éclairer les politiques publiques sur la problématique de l'accès de toutes les populations à une alimentation suffisante et de qualité et lutter ainsi contre la précarité alimentaire. »

Philippe Mauguin, président-directeur général d'INRAE

« Premier réseau d'aide alimentaire, les banques alimentaires cherchent à apporter une connaissance la plus fine possible de la précarité alimentaire, à travers la production d'études : profils, habitudes alimentaires et état de santé... Ce partenariat avec INRAE permettra d'accentuer la connaissance que nous avons de la précarité grâce au travail de qualité

des chercheurs, et de garantir la crédibilité des recherches. Cela nous permettra de répondre au mieux aux besoins des personnes accueillies à l'aide alimentaire et d'orienter les actions d'accompagnement social menées par le réseau. »

Jean Cottave, président de la FFBA

Contacts presse :

Service de presse INRAE : 01 42 75 91 86 – presse@inrae.fr

Presse FFBA : 07 82 88 27 24- llaloux@seance-publique.com

INRAE, l'Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement, est un acteur majeur de la recherche et de l'innovation. L'institut rassemble une communauté de 12 000 personnes, avec 272 unités de recherche, de service et d'expérimentation implantées dans 18 centres sur toute la France.

Institut de recherche finalisée, il se positionne parmi les tout premiers organismes de recherche au monde en sciences agricoles et alimentaires, en sciences du végétal et de l'animal, et en écologie-environnement. Il est le premier organisme de recherche mondial spécialisé sur l'ensemble « agriculture-alimentation-environnement ». INRAE a pour ambition d'être un acteur clé des transitions nécessaires pour répondre aux grands enjeux mondiaux.

Face à l'augmentation de la population et au défi de la sécurité alimentaire, au dérèglement climatique, à la raréfaction des ressources et au déclin de la biodiversité, l'institut a un rôle majeur pour construire des solutions et accompagner la nécessaire accélération des transitions agricoles, alimentaires et environnementales.

la science pour la vie, l'humain, la terre

Rejoignez-nous sur :



www.inrae/presse

À propos des banques alimentaires :

Premier réseau national d'aide alimentaire avec 110 implantations y compris en outre-mer, les banques alimentaires collectent chaque année sur tout le territoire près de 123 000 tonnes de produits, soit 224 millions de repas, auprès de l'industrie agroalimentaire, des agriculteurs, de la grande distribution et du grand public, avec le soutien de l'Union européenne et de l'État. Grâce à plus de 7 000 bénévoles et 500 salariés, elles accompagnent 2,4 millions de personnes en situation de précarité alimentaire à travers 6 029 associations, CCAS et épiceries sociales partenaires. Les banques alimentaires sont spécialistes de l'accompagnement social par l'alimentation, notamment via le programme « Bons gestes, bonne assiette » et développent des projets innovants et locaux à fort impact social (ateliers de transformation de produits alimentaires, développement de circuits courts et solidaires, dispositifs itinérants).